

En toda España. . . 1'50 pta. al mes
 extranjero. . . 30'00 " al año
 número atrasado. 10 céntimos
 Número suelto. 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza de
 Príncipe, 11 y Rampa de la Abun-
 dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
 Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Año XXVII.

Mahón, martes 28 de octubre 1919

Núm. 73.963.

El momento político

Nota-declaración de don Antonio Maura sobre la situación de España

Para evitar comentarios y conjeturas en que las inexactitudes son fáciles, aun contra la mejor voluntad, estimo necesaria la pública manifestación de lo que pienso a propósito de la situación política.

Por motivos cuya repetición excuso, pues otras veces los expliqué, he permanecido disconforme y alejado del modo de gobernar que indistintamente han practicado los ministerios que desde 1909 turnaron en el Poder. Mi descripción del Gobierno, que año tras año estuvo pregonada, hizo del repudio de mi significación política nota culminante de la contraria; la cual, alternando nombres, ha perdurado.

“Los gobernantes y los partidarios del trastorno”

Hechos innegables son que durante los años últimos, ningún Ministerio ha tenido aliento sino para malvivir fugazmente, y que cuando las sesiones de Cortes no están ausentes resultan infecundas, hasta el extremo de no haberse conseguido durante más del quinquenio discutir ni aprobar una ley de Presupuestos, porque los votos para ella sirven de rehenes en la brega de los bandos que se disputan el dominio. La nación ve a los mismos que estorban el cumplimiento de la Constitución, reprochar por la inobservancia a sus contrarios.

Mientras tanto, laboran a mansalva los partidarios declarados del trastorno, a quienes alientan influjos del exterior que están patentes. Creyeron llegada, hace dos años, la oportunidad para dar el asalto; toparon con la resistencia decidida del Ejército, y desde entonces aplican su principal conato a socavar, remover, quebrantar, por lo menos, el obstáculo. No por ello han enmendado las agrupaciones gobernantes aquel sistema; ni, en verdad, se hallarían habilitadas para practicar otro. Los respos que a costa incalculable granjean, se hacen cada vez más menguados; al cabo de esquivar las sesiones de Cortes, de arrogarse en improvisados decretos las facultades de éstas, de suspender las garantías constitucionales de disponer movilizaciones, de proclamar estados de guerra, y en suma, de estragar todos los resortes cuyo supuesto primario es el ánimo verdadero de gobernar con prestigio para efectuarlo, para unos tras otros los ministerios en caerseles de las manos los últimos vestigios de la autoridad.

Así es como la sensación de ofensa social extendió y avivó el ansia por algún secedáneo, siquiera fuese irregular y ezaroso, del principio de gobierno

hasta el extremo de hacerse posible lo que en Barcelona ocurrió el día 1.º de junio de 1917. Todavía más que aquel hecho, solicita la reflexión el modo de presenciarlo y de juzgarlo entonces ca si toda la opinión española.

Actitudes pasadas.—El Ministerio nacional

La actitud de apartamiento y de protesta que mantuve desde 1909, me daba derecho a que no se me envolviese en los desenlaces de proceder tan ajenos. Cuando a desistimiento fui llamado puse el mayor ahinco en hacer respetar este derecho y en que los causantes del atasco cumplieren sus obligaciones. Pero la crisis fatigosísima de marzo de 1918 paró en el arbitrio de formar Gabinetes con las personificaciones principales de los más de los grupos parlamentarios, y reputé ilícito extender mi negativa también a ello. La heterogeneidad circunscribía mucho la acción de aquel Ministerio; acogiólo, sin embargo con aplauso casi toda España, que vislumbró el término de su pesadilla y esperó que, al menos, un presupuesto trazado con espíritu patriótico volaría las Cortes. Se llegó, en efecto, a presenciar en ellas el proyecto; pero el suceso mostró muy luego que no a todos sujetaba la obligación consentida.

Historia del Ministerio maurista

Vuelto el carro al atoladero, cuando un Ministerio subsiguiente cayó a su vez, a mediados de abril y me vi requerido para encargarme del Gobierno, apuré las razones para excusarme. Mostré la conveniencia pública de prescindir de mí en aquella ocasión; y también la inverosimilitud de que los grupos que tienen secuestrada años ha la votación del presupuesto, me consintiesen lo que no obtuvo de ellos quien les era más afín y menos malquisto. Pero fué en vano: se me colocó ante la disyuntiva de aparecer como causante inmediato de males gravísimos, de índole irreparable, cuya inminencia contaba por horas el presidente dimitionario; o tomar el Gobierno en circunstancias que me impedían ejercerlo de conformidad con mis convencimientos y mi significación.

Consideré que el más apremiante de mis deberes consistía en evitar el mal mayor y más cercano. Me resigné y apenas quedó dominada la huelga de Telégrafos y Teléfonos, exploré las actitudes parlamentarias, que me confirmaron la imposibilidad de satisfacer en las Cortes de entonces la exigencia constitucional.

La perentoriedad angustiosa de ella

imponía una convocatoria, con plazos abreviadísimos, de elecciones generales. Hallé necesario que al cometido impuesto a mi patriotismo cooperasen todas las fuerzas de índole conservadora, sin abjuraciones, sin fingimientos, sin mudanza de jefatura. Este designio guió todos mis pasos y estubo plenamente aceptado durante el período electoral.

Después, aunque la fidelidad a mi obligación aceptada en la Cámara regia me hizo extremar las diligencias, se frustró, de la manera que vió todo el mundo, la efectiva reunión en el banco azul de los representantes de la mayoría conservadora que en las actuales Cortes había, a pesar de la raigambre electorera tramada en contra durante los últimos años. También fué pública y declarada, a las pocas semanas, la actitud de los grupos que habían estado encargados de gobernar hasta mediados de abril. No necesito poner comentario.

Entre unos y otros, cada cual atento al manejo con que busca el Poder, los mismos que fueron causantes de que recayese sobre mis hombros, contra toda equidad, aquella obligación, vinieron a cancelarla y exonerarme. Tengo ahora la de sustraerme decididamente a nueva requisita que, por tercera vez, llamaré para gobernar a mi persona separada de mis ideas y de mi ser político. Lo más vejatorio y más nocivo de aquella prestación a que me vi compelido es el desconcierto que ella había de causar en la masa de opinión nacional que es adicta a las mismas ideas y no supo los motivos de mi comportamiento, ni pudo ponderarlos para juzgar a derechas. Sería grave culpa darle nueva ocasión de extrañeza o desengaño.

Estoy obligado también a decirle sin ambages cómo entiendo el estado actual de las cosas públicas y cómo han de comportarse, a mi parecer, los que se sientan conformes con lo esencial de mis juicios.

(Continuará)

ESPAÑA Y FRANCIA

El asunto de Tánger Una indiscreción más

Nos disponíamos a comentar brevemente las manifestaciones que en «Le Matin» hace un señor Fribourg, acerca del problema de Tánger. Se trata de una indiscreción más sobre las que alreedor de este problema se vienen cometiendo aque y allende el Pirineo. Ibanos a rogar a nuestros amigos de la Prensa parisiense que, para bien de los dos países, que sólo pueden ser amigos, evitasen los comentarios inoportunos y las actitudes prematuras respecto de la cuestión de Marruecos. Con el silencio se sirve mejor en estos momentos a la causa de amistad franco-española. No porque haya algo misterioso que ocultar, sino porque no ha llegado la hora de plantear claramente el problema de la política internacional franco-española. Cuando esa hora llegue, es muy posible que hayan variado radicalmente las circunstancias, y todo lo que se hace hoy en el sentido de las reivindicaciones tangerinas, equivalga, sencillamente, a una lamentable pérdida de tiempo.

Nos disponíamos a comentar—repetimos—. Pero nuestro redactor correspondiente en París, Corpus Barga, nos envía por telegrafo una nota que no puede ser más oportuna.

Es conveniente que sea leída con atención, porque en pocas líneas apunta provechosas lecciones y da en la verdadera orientación de nuestra política exterior respecto de Francia. La nota dice:

Advertencia necesaria

París 22 (85 n.)
 «Esta mañana, en el artículo de fon-

do de «Le Matin», un «monsieur» André Fribourg saluda a Don Alfonso y de paso describe pintorescamente la ciudad de Tánger, de lo que dice que es tan imposible a los franceses verla en manos extranjeras, como a los americanos ver a Nueva York y su costa atlántica anexionadas por europeos.

Monsieur Fribourg continúa por este estilo definiendo la actitud del Gobierno francés y pluralizándose en esas frases serias y un poco cómicas de «Nosotros estamos dispuestos» o «Nosotros no podemos» con que se hacen los artículos de fondo.

Lo cómico aquí está que si los lectores españoles no saben quién es monsieur Fribourg, igual les pasa a los lectores franceses. «Le Matin» se ve obligado a presentárselo a sus lectores, y nos entera de que es un señor que ha estado en Marruecos. Estos son sus títulos, además de su título universitario.

Monsieur Fribourg es, sin duda, un señor muy respetable, pero que en la cuestión de Marruecos, como dirán los franceses, «retarda», pues se mete en la zona española y saca a relucir la desechada combinación de cambiar Ceuta por Gibraltar. «Le Matin» no es esta vez el periódico mejor informado.

Por otra parte, debo advertir que «Le Matin» da todas las puntadas que puede al Gobierno Clemenceau.

Digo todo esto para que no suceda con el artículo de Fribourg como con el discurso de Bourgeois—no se preste a errores e interpretaciones exageradas, que pongan a la prensa española a la altura del artículo de «Le Matin».

CORPUS BARGA

(De «El Sol»)

Frente a la pantalla

A petición de varios apreciables lectores inauguramos hoy esta sección, en la que procuraremos con la mayor imparcialidad hacer la crítica de los films que aparezcan en las pantallas de los diferentes salones que hoy funcionan en nuestra ciudad.

No se nos oculta que nuestra misión es difícil y ardua, por cuanto el espectáculo cinematográfico ha tomado tal incremento en Mahón, que así como en años anteriores nuestra ciudad alcanzó fama de aficionada e inteligente en el arte lírico, parece que ahora quiere conquistar uno de los primeros puestos entre las más aficionadas al arte mudo.

Las empresas de todos los salones hacen verdaderos esfuerzos para atraerse la simpatía del público, pero esto no quiere decir que todas acierten en llevar a la pantalla películas de verdadero mérito. Hay que reconocer el esfuerzo, pero únicamente aplaudir el acierto que aunque no pueda decirse es obra siempre de la inteligencia, tampoco se ha de atribuir siempre a la casualidad.

En nuestras crónicas procuraremos ser lo más concisos posibles y apuntaremos con justicia, sin abusar de adjetivos ya descreditados, los salones que por su labor artística o moral merezcan obtener el favor del público.

Hoy está en primer término el Cine España que proyecta la inmortal obra de A. Damas (padre) «El Conde de Montecristo», soberbiamente adaptada a la escena cinematográfica. Los artistas todos realizan una labor meritisima en especial el afamado Mathot en su papel de Edmundo Dantés. La fotografía es espléndida.

El Salón Victoria ha presentado esta semana unos programas que han merecido la aprobación del numeroso público que favorece el elegante local. Por hoy somos parcos.

En la Academia de San Esteban las cintas proyectadas, de fondo moral

e instructivo y de perfecta impresión, han gustado a la concurrencia.

Las tremendas e inverosímiles hazañas del «Tanque humano» sigue proyectándose en la pantalla del Consey. Houdini, un buen acróbata, coopera en esta visión cinematográfica repleta de frutos absurdos.

Charlot sigue en la pantalla del Cine Consey cooperando al buen éxito de la temporada.

En el Triángulo se ha proyectado «Fémina» por Italia Almirante Manzini. El argumento de esta película está basado en un asunto inmoral y da únicamente pretexto a la artista para lucir el descoco de su carne en perpetua exposición.

MORENO

Delegación Especial del Gobierno de S. M. en Menorca

En el día de hoy y en cumplimiento de lo preceptuado en la regla 5.ª de la R. O. de 10 de Septiembre último, se ha procedido en esta Delegación del Gobierno a la elección de cargos de esta Cámara oficial Agrícola que determina el R. D. del 2 del mismo mes, habiendo sido elegidos por unanimidad, los señores siguientes:

Presidente.—Don Juan de Vidal y Jivar.

Vicepresidente.—Don Antonio Victory Taltavull.

Tesorero.—Don Juan J. Mesa Vincent.

Contador.—Don Francisco Albertí Vidal.

Secretario.—Don Cirilo Abadía Loren.

En consecuencia, la referida Cámara queda constituida durante el cuatrienio, próximo, por los expresados señores: el señor Conde de Torre-Saura, Vocal nato, como Presidente de la Federación Católica Agraria de Menorca, y don Juan de Salort y Salort, don Guillermo de Olives Soler, don Lorenzo Gomila Carreras, don Gabriel Orfila Olives, don Pedro Mir y Mir, don Jorge T. Ládico Olivar, don Santiago Albertí Fábregas, don Juan Simó Olivar, don Juan Pons Nieto, don Francisco Pons Cardona y don Juan Victory Taltavull, como vocales electivos y proclamados en el escrutinio general verificado en esta dependencia el pasado domingo 19 del actual.

Lo que se hace público para general conocimiento.
 Mahón, 26 de octubre de 1919.—El Delegado, Fidel Domínguez Guzmán.

Único Depósito de Calzado en Mahón, Plaza del Príncipe, 14

(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN)
 PRECIOS REDUCIDOS
 Calzado para señora desde 5 ptas. el par.
 Calzado para caballero desde 10 ptas. el par.
 Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.
 Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Santoral

Santo de hoy.—Santos Simón y Judas Tadeo apóstoles y Honorato obispo y Santa Cirila virgen.

Santo de mañana.—Santos Narciso, Pablo y Donato y Santa Eusebia.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 28 octubre de 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Comandante de Infantería don Antonio Romero.

Imaginaría: Comandante de Artillería don Enrique Fernández.

Hospital y provisiones: Capitán único de Caballería.

Vigilancia: Oficial 6.º del 63.

De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

MAHÓN

Con fecha 26 del corriente quedó constituida la Cámara Oficial Agrícola de Menorca en los señores siguientes: Presidente.—Don Juan de Vidal y Olivar.

Vice Presidente.—Don Antonio Victory Taltavull.

Tesorero.—Don Juan Mesa Vincent.

Contador.—Don Francisco Albertí Vidal.

Vocales.—Don Pedro Mir y Mir.

Don Guillermo de Olives Soler.

Don Juan Simó Olivar.

Don Juan Pons Nieto.

Don Santiago Albertí Fábregas.

Don Juan de Salort y de Salort.

Don Francisco Pons Cardona.

Don Jorge T. Ládico Olivar.

Don Juan Victory Taltavull.

Don Lorenzo Gomila Carreras.

Don Gabriel Orfila Olives.

Secretario.—D. Cirilo Abadía Lorén.

Vocales natos.—Excmo. señor Conde de Torre Saura.

Don Cirilo Abadía y Lorén.

Vocales Cooperadores.—Don Antonio Mir Llambias, Catedrático de Agricultura.

Don Emilio Stur'a Saura, Perito Agrimensor.

Don Francisco Vidal Sinias, Perito Agrónomo.

Don Pedro Orfila (Salas), Agricultor y Ganadero.

El local que ocupa dicha Cámara en la calle Nueva número 9.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Palma el vapor correo «Mallorca» al mando del Capitán don Francisco Marsal.

El «Mallorca» saldrá esta noche a hora de itinerario para Palma, Ibiza y Barcelona, no rindiendo viaje a Valencia por persistir aún las causas que motivaron a la «Isla Marítima» suspender la llegada de sus buques a dicho puerto.



Miércoles día 29 de Octubre de 1919.

A las 6 Vermut selecto con recato. Otra sesión a las 9.
 Estreno del interesantísimo y moral drama cinematográfico

EL RAYO

grandiosa interpretación del actor ANGELO VIANELLO secundado por la monísima actriz ELENA MAKOWSKA y FRANCISCO DONADIO.

La acción dramática de esta obra es intensísima; el espíritu que la informa es sano; la presentación es esmeradísima, y llena de emocionantes situaciones y hermosos conjuntos; tiene momentos muy interesantes y tanto VIANELLO como MAKOWSKA lucen con verdadero éxito su dominio de la escena.

BUENA TINTA

Lo es en verdad la STEFANSSON de fabricación americana, preparada por L. GITIN y STRAP, de New York.

La tinta STEFANSSON es la marca más acreditada de las tintas americanas. Posee las más perfectas cualidades para la caligrafía y la contabilidad. Escribe en color azul muy fino y se quiebra en negro de una permanencia indefinida. Es sin disputa la mejor tinta de cuantas marcas nuevas se han introducido en el mercado español, en sustitución de la renombrada Pelikan.

Depósito en Mahón y venta al por mayor y menor en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11—Mahón

Noticias varias

Corriente

Martes, día 28 de Octubre de 1919. — A las seis de la tarde

Sesión infantil

con un notable programa de películas.

Entrada gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

Miércoles 29 de Octubre de 1919. — Sesión única a las 9

A petición de muchas familias que no pudieron concurrir el domingo último por haberse agotado el despacho de localidades, y accediendo a los deseos de otros señores que desean ver de nuevo tan maravillosa obra del arte mudo, se proyectará por última vez la cinta titulada

FEMINA

por la bella y elegante artista ITALIA ALMIRANTE MANZINI

Jueves próximo. Vermouth con sexteto.

El próximo lunes día 3 de noviembre empezará en la iglesia parroquial Matriz de Santa María de esta Ciudad la Santa Misión, por lo que uno de estos días llegarán a esta los reverendos Padres Solá y Salom, encargados de la predicación, en los piadosos actos que todos los días hasta el 12 de noviembre tendrá lugar en la citada iglesia.

En los pueblos del interior de la Isla han empezado los ejercicios de tan piadosos actos, los que en todas partes se ven concurridísimos y no dudamos que en esta ciudad, la concurrencia de fieles a dicho acto será numerosísima.

En uno de nuestros próximos números daremos a conocer el programa de los actos que se verificarán en esta Santa Misión.

Cubos de acero ondulado

elegantes, fuertes, económicos PÍ V MARGALL, 30

El último día de este mes termina la segunda prórroga concedida a la cobranza de cédulas personales del actual ejercicio.

Pasada dicha fecha quedaron incursos los morosos en el único grado de apremio consistente en un recargo del duplo sobre el valor de las cédulas.

El sábado día 1.º de noviembre, debutará en nuestro Teatro Principal la compañía cómica dramática, en la que figura el primer actor Joaquín Carpinell y la actriz Teresa Gay.

Según anuncia la empresa, esta compañía dará solamente quince funciones, haciendo su presentación con el inmortal drama de Zorrilla «Don Juan Tenorio».

Esta noche y siguiendo la costumbre establecida, se reunirá nuestro Excelentísimo Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, en la que serán firmes los acuerdos cualquiera que sea el número de concejales que asistan al acto.

¡¡¡OIGA!!!

Quiero V. saber

¿Quién es el número 1?

Por si en algo le interesa, le advertimos que únicamente lo sabrán los concurrentes del

CINE ESTANISLAOS

Pasajeros llegados esta mañana de Palma a bordo del «Mallorca»:

Don Julio Carbó; Juan Carlon; María Melá; Rosa Sapiña; Juan Labrés; Juana Sanz; Claudio Zaronis; Francisco Oliver; Juan More; Padre Juan Pascua; Juan Baff; José Comellas; Magdalena Oliver; María Moya; María Petrus; Juana Camps; José Calpena; 3 soldados; Gabriel Díaz; Rafael Pintic; Jaime Misji y Pedro Cardona.—Total, 25.

Se ha extraviado

un gato gris con una mancha blanca en el pecho, llevando un collar de cuero azul con una campanilla. Se gratificará al que dé informes en esta imprenta.

NOTICIAS MILITARES

Gratificación.—Ha sido concedida la de 1.000 pesetas anuales al Capitán del Regimiento Mahón don José María Córdoba López por haber cumplido diez años de efectividad en su empleo.

Escuelas prácticas.—Por la Superioridad han sido aprobados los anteproyectos de escuelas prácticas de las Compañías de Zapadores Minadores de Mallorca y Menorca, importantes 500 pesetas cada uno, y de las Compañías de Telégrafos de ambas islas, importantes 2.000 pesetas cada uno.

También han sido aprobados los presupuestos que para la escuela práctica de conjunto de zapadores minadores, que ha de verificarse en Madrid, han formulado distintos Regimientos y Comandancias. El presupuesto de la Comandancia de Mallorca importa 1.064.62 pesetas y 1.082.62 el de la de Menorca.

Devolución de cuotas.—Accediendo a lo solicitado por el soldado del Regimiento Infantería de Mahón, 63, Eugenio Mestre Vidal, se ha dispuesto se devolviera a éste mil de las 1.250 pesetas que ingresó para elevar la cuota militar.



VACUNA SUIZA

Del acreditado Instituto de Lausana. Se recomienda por su pureza, alcanzando éxito en todas las vacunaciones. Depositario único en Menorca, Cur-sach.—Cos de Gracia, 4.

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 25 octubre

- 1 vaca, 205 kilos, Barcelona.
1 ternero, 387, idem.
1 idem, 213, Andrés Pallicer.
1 ternera, 127, estancia Llomena.
4 carneros, 45, en Claudis.
12 cerdos, 1.092.

Día 26 idem

- 1 vaca, 171 kilos.
4 cerdos, 303.

Día 27 idem

- 1 buey, 303 kilos, Barcelona.
1 vaca, 175, Cugallanet.
1 idem, 196, señor Llambias (Alayó).
1 idem, 187, Juan de Llumena.
1 ternero, 166, idem.
2 carneros, 24.500, Antonio Pallicer.
9 cerdos, 778.

Telegrama

de «La Transmediterránea» Delegación de Mahón

Barcelona 28. «Mahón» llegado siete mañana sin novedad.

Amengual

Viaje del Rey

París.—S. M. el Rey pasó por los bulevares.

El público entusiasmado le ovacionaba.

Los obreros de París y de los suburbios le ofrecían flores, en prueba de agradecimiento por su obra benéfica durante la guerra, las cuales, le decían, hubieran deseado poder ofrecer a la Reina.

Desprovistos de flores los jardines de la capital, se ha permitido las escogieran de Luxemburgo.

Uno de los ramos iba acompañado de un escrito suplicándole lo aceptase, pues conducía el corazón de París. Recibidas como símbolo, pues sus colores significan la unión de España y Francia.

Berenguer a París

Ceuta.—Se rumorea que el Alto Comisario general Berenguer marchará en breve a París.

Dará cuenta al Rey de las últimas operaciones y conferenciará con el general Liautey.

El Rey en Boulogne

Boulogne.—Llegó a esta ciudad el tren especial que conducía al Rey de España, el cual embarcó en el buque «Folkestone» zarpando éste en dirección a Inglaterra.

El Subprefecto, las autoridades y generales franceses e ingleses acudieron a saludar al Monarca español, conversando éste con ellos afablemente hasta la salida del barco.

El Rey llega a Londres

Londres.—El Rey de España ha llegado a Londres.

Le esperaban en la estación de la Reina Victoria, un representante del Rey de Inglaterra, la madre de la Reina Doña Victoria y el personal de la embajada española.

Don Alfonso se dirigió al Hotel Ritz.

Una gran multitud le aclamó durante el trayecto.

Buques con trigo argentino

El ministro de Abastos ha anunciado que han llegado a Canarias cinco buques cargados de trigo argentino, que desembarcarán en Valencia.

Descubrimiento sensacional

Madrid.—Los inspectores de abastecimientos se han incautado de 100.000 kilos de garbanzos, arroz, judías y lentejas que había en un depósito clandestino, y en otro de cien mil huevos.

¿Primo de Rivera contra el Gobierno?

Se insistía en los círculos políticos en dar la noticia de que en breve el Capitán general señor Primo de Rivera publicaría un documento llevando su firma, en el cual se anatematizará la actuación del Gobierno.

A propósito de esto, se recuerda que ya Burgos Mazo ha hecho notar la diferencia de apreciaciones que existían entre el Gobierno y el marqués de Estella, recordándose también que Burgos Mazo ya en cierta ocasión se quejó de que Primo de Rivera quisiera gobernar al estilo de Narváez, cosa que, a juicio suyo, era imposible en estos días diciendo a este propósito:

«¡Buenos están los días para usar el charrote! Hoy sólo puede gobernar la miel».

Impresión política

En los Centros políticos de Barcelona se asegura que existen probabilidades de que formen Gobierno los señores Lerroux y Álvarez (don Melquía des)

Intrigas alrededor del Kaiser

París.—«Le Matin» señala que la vigilancia que el Gobierno holandés había prometido ejercer sobre el ex Kaiser y el ex Kronprinz ha sido muy descuidada. Asegura saber de buen origen que se fraguan intrigas realistas a su alrededor. Numerosos personajes sospechosos, particularmente emisarios de Ludendorff, han ido estos últimos días a Amerongen y a Wierengen.

La escuadra americana

Lisboa.—Veinticuatro unidades de la flota americana han llegado a este puerto.

Un bando de D'Annunzio

Roma.—Se confirma la noticia de que D'Annunzio ha publicado un bando en el que dice que a consecuencia del bloqueo injustificado de que es objeto la ciudad de Fiume, previene que la población será considerada como plaza fuerte en tiempo de guerra, y que, por lo tanto, serán condenados a la pena de muerte cuantos ejecuten dentro de Fiume actos de espionaje. También sufrirán la misma pena todos aquellos que manifiesten sentimientos hostiles a la causa de Fiume. La ejecución de la pena de muerte será puesta en práctica mediante juicios sumarísimos.

Un combate naval

Londres.—El secretario del Almirantazgo dice que cuatro destróyers bolcheviques intentaron atacar a los buques estonianos y a los destróyers ingleses en la bahía de Kaporonia en la mañana del 21 del actual.

Dos destróyers bolcheviques fueron hundidos, salvándose seis hombres.

Los ingleses y estonianos no tuvieron ninguna pérdida.

Continúan las sumisiones

Ceuta.—Continúan los actos de sumisión de cabileños de poblados importantes.

Entre los sometidos figura el ex teniente coronel que perteneció al ejército francés y al turco.

Se llama Mablassi Zillila, y es después del Raisuni el cabecilla de más prestigio.

Lenoir es fusilado

París.—Ha sido fusilado Lenoir.

El reo estaba abatidísimo. Los gendarmes han tenido que sostenerlo hasta llevarlo al lugar de la ejecución.

Terremotos

Roma.—Se han registrado terremotos en la región del Este de Italia.

No se sabe si las sacudidas sísmicas han producido desgracias.

Transporte de material de guerra

Londres.—El diario «Daily Mail» publica un telegrama de Riga diciendo que llegan a las comarcas del Báltico nuevos trenes con material de guerra alemán, procedente de los depósitos secretos, burlando así el Tratado de Versalles.

CINE CONSEY

Martes 27 de Octubre de 1919. — PROGRAMA SELECCION

Vermouth Aristocrático a las seis

Noche a las nueve

Estreno de la finísima comedia en cinco partes

CAPRICHOS DE VIRGINIA

Por la deliciosa, actriz ingenua MADGE KENNEDI y editada por la famosa marca «Goldwing Pictures».

Estreno de la segunda jornada de la graciosísima cinta

AVENTURAS DE CHARLOT

por el celeberrimo REY DE LA RISA Charles Ch. plin (CHARLOT)

El avance sobre Petrogrado

Copenhague.—Noticias de Rusia dicen que sigue el avance de las tropas contra Petrogrado.

Se asegura que el comisario Trotski ha pedido al ejército rojo que defiende la capital, que los Consejos de soldados sean disueltos y se les sustituya por el Alto Mando.

Francia y el Vaticano

Roma.—Según «Il Corriere della Sera» hay corrientes de aproximación entre Francia y el Vaticano.

Ambas Cancillerías mantienen relaciones aun cuando no oficiales, por mediación del Cardenal Amette, arzobispo de París.

La estancia del cardenal Vico en la capital de Francia, con motivo de las fiestas de Montmartre, no ha sido ineficaz en este sentido.

Anarquista detenido

Viena.—Ha sido detenido el anarquista suizo Rued, ocupándole documentos que demuestran que llevaba un plan de agitación en combinación con los spartakos alemanes.

Los bolcheviques en Petrogrado

Londres.—Las últimas noticias de Petrogrado anuncian que los bolcheviques han preparado grandes contingentes para dar la batalla final.

En las calles de Petrogrado han comenzado los combates.

Desgracia en una mina

Londres.—En Saint Just, se ha roto el cable de un ascensor que ponía en comunicación el interior de una mina con el exterior.

En el momento en que se rompió ascendían 40 mineros, los cuales quedaron horriblemente aplastados.

Se ignora si hay más víctimas.

La Conferencia Internacional del Trabajo

El «New York Herald» anuncia que la misión americana en París desmiente las noticias relativas a la supuesta anulación de la Conferencia Internacional del Trabajo, que tendrá efecto en la época convenida.

Sobre la supresión del Estado Mayor

Ayer tarde se reunieron la Junta Superior de Infantería y la representación del Cuerpo de Estado Mayor para resolver la transformación de este último.

La reunión fué larguísima, la que se repetirá en los días sucesivos hasta que se hayan recibido las contestaciones de la mayoría de los jefes y oficiales a quienes se envió el cuestionario relativo a la supresión del Cuerpo de Estado Mayor.

¿Qué pasa?

Segue reinando en Palma carencia total de noticias sobre los motivos de la preparación de fuerzas en Mallorca para embarcar al primer aviso.

Lo único que podemos añadir

a las varias noticias publicadas es que llegó a la estación de Inca un tren que está preparado para trasladar a Palma las fuerzas de Infantería de dicha ciudad.

Una peregrinación

Santander.—En tren especial han llegado a esta ciudad 500 peregrinos, que se dirigen a visitar el portentoso Cristo de Limpías.

Todos ellos son gallegos.

Revista de Menorca

Se desean adquirir todos los números de la 2ª Epoca y el número del mes de marzo de 1906 (5ª Epoca). Informarán en la Secretaría del Ateneo.

Bolsa de Barcelona

del 27 octubre 1919

Table with financial data including Interior serie A, Exterior serie A, Obligaciones de la Compañía, etc.

Unión Comercial e Industrial de Menorca

GRUPO FONDO DE RESERVA

Por el presente se notifica a los señores socios, que se amplía hasta el 31 octubre la fecha de inscripción en esta sección, recibiendo en la Secretaría todos los días de 6 y media a 7 y media tarde. Para datos, en la misma los facilitarán.

El plazo es improrrogable por tenerse que empezar el cobro de cuotas el próximo noviembre.

Depende en gran parte del éxito de este grupo el que en plazo breve se eviten quebrantos importantes a los intereses generales del país.

Mahón 22 octubre de 1919.—El Presidente, Domingo Estrada.—El Secretario, Francisco Sintés. 29 31

Advertisement for HIPOFOSFITOS-SALUD featuring an illustration of a man and text describing its benefits for health.

Quiere V. una tinta muy buena que no corra por las plumas?

Compre la MARCA ELEPHANT en la Papelería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, número 11.—Mahón.

Perfumes Bordados Juguetes Elegantes exquisitos agradables Casa Buenaventura

Imp. de M. Sintés.—Mahón